



校訓 『誠 負けじ 学び』

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 段原 修司
TEL 97-2031
令和5年 12月22日発行
令和5年度 12月8号

見止め 聞き止める 心の目

校長 段原 修司

先日、手持ちの資料から俳人松尾芭蕉の句を見つけました。

「散る花、鳴く鳥、見止め聞き止めざれば

止まることなし」

この句は、自然の美しさを感じるためには、意識して見ることに、聞くことが大切であるという意味が込められています。見ようと思って見る、聞こうと思って聞く、つまり心の目で見つめることで本質が味わえるということでしょうか。子供たちの成長を見つめる私たち大人の目と耳も同じことが言えそうです。子供の言動を眺めるのではなく、学習や努力の過程に寄り添ったり並走したりして見る、子供の声、言葉（話）、気持ちを聞いて対話する。子供の言動の表面や結果からだけではきちんとした評価はできません、たとえ称賛の声掛けや助言をしてもそれは子供の心に届くものにはなりにくいものです。日々成長し続けようとしている子供たちを、近いところで、または遠くから、関心という心で見つめたいものです。

先日、町ユンヌカルタ大会が行われました。子ども会各班代表児童が出場して熱戦を繰り広げました。息の詰まるような緊張感と真剣な表情に、勝負に臨む強い意気込みを感じました。子供たち昼休み時間に練習をしていました。大会当日、会場では育成会の保護者の方から、地域でも子供たちはチームとしていろいろと作戦を練っていたことを聞きました。互いに過去数年の経験知を出し合い個人の戦術の英知を結集して臨んでいることが伺え、ますますその表情の訳が分かった気がしました。

さて、師走も暮を迎えました。新年はすぐそこに。令和5年は皆様にとってどのような年だったでしょうか。5月にコロナのとらえが変わり、校長室から見た町内や校内は活発な動きが戻ってきた年でした。地域、保護者の行動力が、子供たちを元気にしています。学校生活も制限を気にすることなく行うようになりました。感染症予防のためのマスク着用や手指洗浄・消毒など、今後当たり前にしていきたいコロナ禍からの学びは実行し続けつつ、明るいこれからの創っていききたいものです。

☆貴重な体験活動☆

12月8日(金)、4年生はじゃがいも作り体験、6年生は魚をさばく体験を行ってきました。与論は、自然の宝庫。それを心と体で体験できる環境にある子供たちは、とても幸せだと改めて感じます。いつも子供たちのために、ご協力下さる保護者の皆さん、地域の方々、本当にありがとうございます。

～じゃがいも作り体験～

立長にある畑を保護者の方が借りてくださり、種芋を植える体験をしました。当日は、保護者だけでなくJA青年部の方々の協力もいただき、充実した活動ができました。当たり前のように口に入るじゃがいもが、どのように育ち、作る人のどのような苦労と努力でできあがっているか、体験を通して感じることができればと思います。敷地を借りてくださった保護者の方は、できあがったじゃがいもを食べるところまで体験に取り入れたいという思いもあるようです。本当にありがたいです。



～魚さばき体験～

茶花漁協の方々のお力をお借りし、食育事業の一環として、6年生が魚をさばく体験を行ってきました。釣りが好きな子供たちはたくさんいますが、魚をさばく体験はなかなかできないもの。子供たちは慣れない手つきで恐る恐る魚を切り開いていきました。最後は、さばいた魚を一夜干しにして頂きました。

子供たちにとって、貴重な体験になりました。ありがとうございました。



☆ミュージックフェスタ2023☆

12月1日（金）に、「ミュージックフェスタ2023」を開催しました。音楽の授業で学習した成果を、子供たちは十分に発揮したミュージックフェスタになりました。どの学年も、学年の持ち味を生かし、見応えのある素晴らしい発表を披露していました。子供たち一人一人が、歌に、演奏に、動きに、とても輝いていたことが大変よかったです。



低学年は、歌と動きでかわいい姿をいっぱい表現し、中学年は、楽器と美しい歌声を響かせ
高学年は、さすがと言うべきか、素敵なハーモニーを奏でていました。
本当にみんなよく頑張りました。



☆転出情報提供のお願い☆

令和6年度の学級編成に向けて、児童の人数把握が必要となります。そこで、本年度内に本校から転出する予定があるご家庭は担任にお知らせ下さい。

また、可能性がある場合も御相談いただくと大変ありがたいです。よろしくお願いいたします。

☆ヨロン屋、大繁盛!!☆

特別支援学級の子供たちが、生活単元学習や自立活動の時間を使って、アイロンビーズや松ぼっくり工作の作品作りに取り組みました。12月1日に、ヨロン屋（お店）を開いて、製作した作品を販売しました。お店は、大繁盛。

たくさんの方が、笑顔いっぱいで購入されていました。



☆校内ユンヌフトゥバかるた大会☆

9日土曜授業の日に、校内ユンヌフトゥバかるた大会を開催しました。全学年の子供たちが縦割り班（上学年の部、下学年の部）に分かれて、熱戦を繰り広げました。

6年生のカルタをとる速さは驚くばかりで、他を圧倒していました。

上級生の子供たちが、下学年の子供たちをまとめながら試合に臨む姿は、見ていてとても頼もしく感じました。

与論の伝統をしっかり受け継ぎ、来年も熱い戦いを見せてくれることを期待したいです。



《1月行事》

- | | |
|---------------|-----------------------------|
| 1日（月）祝日（元日） | 12日（金）生産者との交流会 |
| 2日（火）二十歳の集い | 13日（土）土曜授業 |
| 4日（木）仕事始め | 15日（月）鹿児島をまるごと味わう学校給食週間～19日 |
| 5日（金）町書き初め大会 | 16日（火）鹿児島学習定着度調査（5年生対象）～17日 |
| 8日（月）祝日（成人の日） | 23日（火）茶花小メディコンデー・町民読書の日 |
| 9日（火）始業式 | 24日（水）避難訓練（地震） |
| | 30日（火）ヨロン海洋教育フェア（6年） |